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“无锋”德国队，有点危险了
2018年世界杯之前

从没人能预料到德国队
会小组都出不了线，而如
今输给法国队之后，德国
人的自信再次遭到毁灭
性打击。

正如《图片报》做的
无聊而又严谨的分析：如
果输给葡萄牙，德国队还
有出线的希望吗？

答案是：有。 可透露
出的悲哀却溢于言表。

本版撰稿 本报记者 林龙

0比1输给法国的结果，对德国人
造成的打击是痛入骨髓的。这本是一
场输赢都正常的小组赛，但却改变了
德国足球的信仰。夺冠的呼声就让它
继续在风中飘荡吧，《图片报》所代表
的相当一批德国人已经毫无追求的底
线了。他们登出了这样一篇文章：如
果一个进球都无法取得，我们还有出
线的希望吗？

面对法国，德国队无法取得进球
也是很正常的，但何至于让《图片报》
对德国队的进球能力产生了如此巨大
的怀疑？在缜密地分析过之后，《图片
报》的答案居然是：如果一个进球都没
有，德国队依然有出线的可能性。

如果德国队0比1输给葡萄牙，然
后在最后一轮0比0逼平匈牙利，那么，
德国队依然有可能跻身“成绩最好的
四个小组第三名”而顺利晋级下一轮。
但前提条件是，另外两个小组的第三
名也都是2负1平，然后，他们必须要比
德国队丢更多的球。比如说，三个，以
及以上。“不过，这也只是从理论上而
言的可能，可事实上却很难实现，尤其
是从历史上的数据来看。”
《图片报》指出，欧洲杯历史上还

从未有哪支球队在输掉前两场小组赛
之后还能晋级的，但输掉两场小组赛
依然能出线的例子也有过一个，那就
是2016年的北爱尔兰。此外，欧洲杯历
史上也从未有哪支球队能在少于3分
的情况下还晋级下一轮的。
从历史数据来看，德国队输给葡

萄牙之后就可以回家了。但如果德国
队能创造新历史，输给葡萄牙然后又
无法战胜匈牙利，德国队依然有希望
侥幸出线。如果德国队能创造这样的
历史，那也是一种了不起的成就。可德
国人愿意接受这么屈辱的成就吗？
《图片报》也许只是开个玩笑，最

多是怒其不争，希望能用这种羞辱来
唤醒德国队的雄心。所以，他们同时也
在为德国队打气。“第二个问题：我们
能搞定C罗吗？”依然是历史数据说
话。“C罗虽然刚刚成为欧洲杯历史第
一射手，但他在大赛中还从未攻破过
德国队的大门。两次世界杯，两次欧洲
杯，葡萄牙也都输给了德国队。（2006
年1比3；2008年2比3；2012年0比1；
2014年0比4）”所以，《图片报》的结论
就是：“不用怕，我们能搞定C罗。”

输给法国后的第一时间，京多安
就在个人社交媒体上写道：“作为一
个崇尚进攻的人，我希望我们能在对
阵葡萄牙的比赛中在前场投入更多
的力量。”这句话等于是吹响了“反勒
夫”的号角。一时间，各个媒体以及各
界名宿纷纷表态，“要求”勒夫立刻做
出调整，否则德国队被淘汰的风险会
非常大。
《图片报》在社评中旗帜鲜明地表

态：“醒醒吧，德国队，否则……”文章
中指出，“在0比6输给西班牙以及1比2
输给北马其顿之后，已经没人再会害
怕德国队了。接下来对葡萄牙和匈牙
利的比赛，德国队必须要做出改变，否
则下场会非常惨。”所谓的改变就是，
从三后卫体系的防守阵型转变为四后
卫站位的进攻阵型。而为这一社论摇
旗呐喊的当然少不了马特乌斯和绍尔
这两位著名的大嘴巴。

一个是1990年世界杯冠军的队

长，一个是1996年欧洲杯冠军的中场
灵魂，两人的分量够得上给勒夫支招
了。在天空体育做解说嘉宾的马特乌
斯直言不讳：“面对葡萄牙，勒夫必须
要把阵型调整成拜仁那个样子。”在
《图片报》做嘉宾的绍尔补充道：“我需
要在中场看到一堆好手，基米希和格
雷茨卡都应该补充进去。”格雷茨卡刚
刚伤愈，对阵葡萄牙让他出场有些冒
险，所以马特乌斯回应说：“我觉得应
该给京多安更多机会，他比克罗斯更
适合打攻击型中场。”绍尔说他不喜欢
京多安，“这不是肉和鱼的问题。”不过
两位大嘴在基米希的问题上达成一
致：应该让他出任球队的六号位，而不
是右翼卫。
“看看博格巴和坎特在中场给我

们造成的痛苦吧，这时候我最怀念的
就是基米希，他能够出色完成六号位
的职责，而且能最完美地发挥他的侵
略性。”马特乌斯表示，“还有穆勒，他

也应该回到他在拜仁最熟悉的位置
上———九号半，或者假前锋。”在马特
乌斯看来，同法国的比赛中，无论是穆
勒还是格纳布里或者哈弗茨，因为阵
型的缘故，他们都陷入到了不知所措
的地步。而为了能让基米希回到六号
位，勒夫就必须要从后场的三中卫中
解放出一个位置。
绍尔说：“如果球员们都习惯踢四

后卫体系，那还踢什么三中卫？”马特
乌斯补充说：“是啊，葡萄牙肯定是选
择C罗一个单箭头，那么后面四个人足
够了。胡梅尔斯和吕迪格居中，左边哈
尔斯滕贝格，右边金特尔，这样就能释
放出一个人填补到中场了。”
所有的言论对于勒夫而言犹如乌

云压顶，不过却都被他轻易化解：“我
们的防守队员不是四个，而是三个。克
罗斯和京多安都是攻击型中场，我们
还有穆勒、哈弗茨和格纳布里三个前
锋。我们的进攻队员够多了。”

平心而论，0比1输给世界最强的
法国队对于德国队而言不是世界末
日。这场比赛，输赢平都是正常的。德
国队应该总结经验教训，积极投入到
下一场对葡萄牙的比赛中去。但德国
队却并不这么认为，据《图片报》透露，
德国队内部———主教练、领队以及足
协官员———对于输球的分析却是积极
正面的，认为德国队做得很不错，原本
应该是可以收获一场平局的，只是运
气不好，一个乌龙而已。
即便是这种看法，也该是看客所

有，而作为当事人，德国队再怎么着也
应该谦虚着点啊，毕竟是输球了，小组
出线也危险了。所以，《图片报》忍不住

大声疾呼：“醒醒吧，先生们，否则
……”在《图片报》看来，如果不是“体
毛级越位”，德国队最终的结果不应该
是0比1，而是0比3，而且是在自己的主
场。“别再臭美了，我们就是那个更糟
糕的球队。看不到任何个人的闪光点，
极少的赢得直接对抗，看不到养眼的
配合，更没有对法国球门造成的直接
威胁……”至于数据统计的约60%控
球率，《图片报》也直接泼了一盆冷水：
“省省吧，放弃控球这本来就是法国队
的战术。”

以两队交战历史来看，德国队面
对葡萄牙有着强大的心理优势，而葡
萄牙的实力也跟法国有着不小的差

距，所以德国队的自信心还依然强
大，尤其是勒夫。不过正像《图片报》
警告的：“如果还想散着步趟过葡萄
牙走进16强，2018年的法国，殷鉴不
远。”
在勒夫看来，德国队的战术没有

任何问题，欠缺的只是传入禁区的威
胁球不够，但他必是选择性忽视了姆
巴佩后发而先至地超车胡梅尔斯的那
一幕，也选择性无视了博格巴数次击
穿德国队防线的传球。会做选择题的
还有克罗斯，他赛后也一直在说，球队
做到了想做的，只是缺少进球。
也许，德国队现在唯一不缺的就

是自信吧。

三个月之前，勒夫提前宣布将于
欧洲杯之后离任，同时也就预定了如
今的十字路口。向上是天堂，他将名垂
青史；向下是地狱，他将被钉上耻辱
柱。为了豪赌德劳内杯，他押上了自己
的一切名誉。现在，他是否会后悔当初
的选择呢？
赢过世界杯，但却没有赢得过欧

洲杯，勒夫一直就处于尴尬的境地。仅
靠一座大力神杯，他距离贝肯鲍尔的
神坛还相距甚远，但如果有德劳内杯
的加持，他至少可以和贝皇打个平手
了。所以，勒夫放弃了两年后的世界杯
而专注于本届欧洲杯，为此他自食其
言，重新召回了曾被他永久请出国家
队的穆勒和胡梅尔斯。在没有看到结
果之前，他的选择总有道理，但现在他
在赌局中的第一次出手却演砸了，而
为他“助攻”的恰恰就是他重新召回的
胡梅尔斯。这是命运的安排吗？
如果按部就班，勒夫从2018年之

后就开始精心调教的德国队，就算输
给法国，出线总不会有任何问题，最终
成绩也大概率四强起步。可现在既然
豪赌，那一切就都走了样，心态也失去
了平衡。宣布永不录用的两名老将又
重新归队，他们能立刻适应吗？其他球
员又会怎么想？输给法国之后，勒夫赌
心更盛，那对阵葡萄牙的战术安排也
就更不走心，就如同赌桌上不停加码
的红眼赌徒。据德国媒体分析，他还将
固执己见地坚守三中卫战术，而这一
战术在德法一战中已被证明是失败
的。
历史上的很多名局也都是赌出来

的。正如，二战中让古德里安成名的偷
袭马奇诺防线。但也有赌输的反面教
材，那就是滑铁卢。既然选择了赌，那
勒夫就只能寄希望于命运女神能否青
睐了。高看一眼也许就是马奇诺，视而
不见那就只能滑铁卢。

不求面子
只求出线

马奇诺

滑铁卢
OR

各界联名呼吁：请立刻改弦更张

输球不碍德国队的集体膨胀

输给法国队后，对葡萄牙和匈牙利的比赛，德国队必须要做出改变


